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! ! ! ! !"#$ 年上海市普通高校招生
一本批次各校投档分数线昨晚确
定。本市高校文科投档线前三名高
校分别是复旦大学、上海交通大学、
上海财经大学，本市高校理科前三
名是上海交通大学、复旦大学、复旦
大学医学院。
与去年相比，今年文科头名复

旦的投档线足足提高了 %分。今年
理科头名上海交大的投档线，也比
去年理科头名复旦大学高出了 #!

分。在今年的一本招生中，仍有部分
外地院校的招生计划在本市“放
空”，其中文理科院校各有 %所。招
考专家表示，每年有相当一部分外
地一本院校在上海招不到可投档的
考生，致使原本投放的招生计划落
空，实为可惜。
市教育考试院专门对一本平行

志愿投档的相关政策做了说明。各
招生院校按本校在本批次公布的招

生计划数的 #&&'至 (&)'之间确
定调档比例。为了减少总分相同考
生被投档到同一所志愿院校时所面
临的退档风险，当考生合成总分相
同时，按确定的文、理科不同的单科
比较顺序对考生进行排序：文科同
分的单科比较顺序依次为语文、外
语、数学；理科同分的单科比较顺序
依次为数学、外语、语文。部分认可
本市加分投档政策的外省市院校，
考生投档最低分可低于本市公布的
第一批本科最低录取控制分数线
!&分及以内。
市教育考试院特别强调，投档

线不是录取线，考生被投档到招生
院校后，各招生院校根据公布的招
生章程进行专业录取，在招生院校
完成全部专业录取后自然产生的、
实际录取考生的最低分数即为录取
线，同一招生院校的不同专业是会
不同的。 本报记者 王蔚

上海高考一本院校投档线公布

复旦!上海交大分列文理科头名
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类别 最低投档控制线

零志愿 !"#分!回民中学"久隆模范中学 !"$分#

提前招生录取 取得提前批预录取资格$不得低于 !!%分

名额分配 按照考生志愿和初中学校名额分配数$

从高分到低分投档录取$不得低于 !!%分%

公办普通高中 !&%分

!含综合高中#

民办高中 参照公办普通高中最低投档控制分数线$

自主确定学校最低投档控制分数线$报区县

招生部门备案后$由招生部门统一向社会公布$

并按招生计划投档录取%

中高职贯通 $"%分

提前招生录取 按照学校公示招生方案"

招生计划和考生志愿投档录取%

普通中专 $!%分

职校"技校 按照学校公示招生方案"

招生计划和考生志愿投档录取%

部分一本院校投档分数线
院校全称 理科 文科

复旦大学 !%' !&%

上海交通大学 !%( !%'

同济大学 )($ )#%

华东师范大学 )'! )#$

华东理工大学 )"" )"'

东华大学 )!* )"!

上海财经大学 )#& )(*

上海外国语大学 )'" )#)

院校全称 ! ! !理科 ! !文科

上海理工大学 ! ! ! )$# ! ! ))(

华东政法大学 ! ! ! )!% ! ! )"*

上海对外经贸大学 )"$ ! ! )'$

上海大学 ! ! ! ))" ! ! )!(

上海交通大学医学院 )'*

上海中医药大学 )!$ )""

上海师范大学 ! ! ! )$' ! ! )!$

复旦大学医学院 ! ! ! )('
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）市教育
考试院昨天下午公布 !&($年上海
市高中阶段学校招生最低投档控制
分数线，零志愿、提前录取、名额分
配和公办普通高中投档分数线均比
去年有所降低。
其中，公办普通高中分数线为

)(&分，比去年下降 (* 分，降幅较
大。教育界人士分析，这是由多种因
素造成的。今年中考考生为近 #&年
来最少，全市中考平均分比去年下
降 %分左右。此外，今年也是本市首
次将公办高中国际课程班招生计划
纳入中招计划，大约为 !&&&余人，

从一定程度上也会“冲低”分数线。
据估计，市实验性示范性高中分数
线会比去年下降 #+!分，其他高中
分数线可能降分幅度会大一些，达
到 $+)分。
普高分数线大幅度下降，是不

是意味着高中好考了？对此，有资深
初三教师分析，每年的分数线高低
并没有绝对的可比性。在中招过程
中，看的是考生在总体人群中的排
名情况，水涨船高，反之亦然。

市教委考试院介绍，各区!县"

将在 %月 !(日公布各普通高中录
取分数线。

普通高中投档线
较去年大幅跳水

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上
午主持召开座谈会，听取互联网金
融专家对上海互联网经济发展的
意见建议。韩正指出，当今世界，互
联网基因已深入经济社会发展的
方方面面，迅猛发展的互联网经济
正极大推动经济转型、产业升级，
激发社会活力。上海要守住底线、
鼓励创新，把工作着力点放在进一
步健全法治环境、创新政府监管

上，积极鼓励支持互联网经济发
展，推动城市产业升级、提高国际
竞争力。

座谈会上，汇付天下董事长周
晔，(号店董事长于刚，阿里小微
金融服务集团（筹）首席财务官井
贤栋，上海经尔纬数据技术有限公
司董事长糜万军，快钱支付清算信
息有限公司董事、副总裁王亮，分
别结合企业的探索实践发言，并对

推动上海互联网经济发展、特别是
互联网金融发展坦陈意见建议。

韩正说，上海必须以更加积极
的态度，鼓励支持互联网经济发
展。政府的工作着力点就是全力营
造更好的发展环境。探索更加健全
的法治环境；创新政府管理模式，
迅速从以审批为主的传统模式向
过程监管模式转变；树立底线思
维，避免发生系统性风险。

! ! ! !本报讯 “首先要敢于直面问
题、敢于批评与自我批评，但关键
还是要敢于动真碰硬解决问题，以
钉钉子的精神一抓到底！”市委副
书记、市长杨雄昨天在调研指导青
浦区赵巷镇领导班子党的群众路
线教育实践活动专题民主生活会
时强调，要坚持思想不放松、标准
不降低、力度不减弱，深入开展好
教育实践活动，努力把活动成效体
现到促进改革发展上、体现到基层
党的建设上，实现改进作风与干事
创业相辅相成、相得益彰。要制订
问题清单，落实整改责任，善用制
度资源，发挥群众作用，巩固好专
题民主生活会成果，确保教育实践
活动善始善终、善作善成；要从严
抓好干部队伍建设，坚定理想信
念，增强群众观点，强化担当精神，
以党员干部的新作风、新面貌，带
领广大人民群众共同推动各项工
作取得新成效。

在本市第二批党的群众路线
教育实践活动中，青浦区赵巷镇是

杨雄的街镇联系点。今年 *月以
来，杨雄多次赴青浦及赵巷调研指
导教实活动，并提出明确要求。

在赵巷镇领导班子专题民主
生活会上，杨雄听取了赵巷镇领导
班子对照检查以及开展相互批评
情况的汇报、市委督导组和区委督
导组对专题民主生活会的点评。
杨雄强调，对梳理出的问题，

要按轻重缓急建立问题清单，不解
决不能销号，解决不彻底也不能销
号。基层干部要敢于用制度说
“不”，用制度抵御“情面”干扰；要
使群众参与成为破解难题的智慧
源泉、办法宝库。
杨雄指出，要增强群众观点，

不仅要把群众生活安排好，更要善
于领导和团结群众，提高新时期开
展群众工作的能力；要强化担当精
神，无论是历史遗留矛盾还是新情
况新问题，都要不等不靠，主动作
为；要严格队伍管理，“不教而诛谓
之虐”，该提醒的及时提醒，该指正
的严肃指正，该问责的坚决问责。

问题不解决不能销号

! ! ! !本报讯 中共上海市委昨天下
午举行党外人士座谈会，就上海经
济社会发展、全面深化改革工作听
取各民主党派市委、市工商联负责
人和无党派人士代表的意见和建
议。市委书记韩正主持会议并指
出，处于深水区、攻坚期的改革，必
须突破利益固化的藩篱，战胜横亘
在改革道路上的障碍和险滩。改革
的动力来自群众，要紧紧依靠群众
推动改革。必须从严管理、严肃纪
律，确保中央的各项改革决策部署
执行有力。
市委常委、市委秘书长尹弘出

席。座谈会上，民建市委主委周汉
民、民进市委主委蔡达峰、农工党市
委主委蔡威、九三学社市委主委赵
雯、台盟市委主委杨健、民革市委

专职副主委董波、民盟市委专职副
主委沈志刚、致公党市委专职副主
委张立军、市工商联副主席金亮、
无党派人士代表陈群相继发言。
韩正说，正处于深水区、攻坚期

的改革，要把握好几个关键问题：
! 必须突破利益固化的藩篱

#改革的核心$是重构政府和市

场的关系% 当前$中国上海自由贸易

试验区的各项改革$就是要在政府和

市场关系的重构中$努力探索出可复

制&可推广的制度经验$为国家全面

深化改革作出贡献$这是大局% '

! 改革的动力来自群众

#我们向改革要动力&要推进

科学发展的动力$而改革本身的动

力来自哪里(来自广大人民群众%'

! 要确立和引导合理的改革

预期

#全市各方面要进一步把思想认

识和行动方案统一到三中全会精神

和习近平总书记系列重要讲话精神

上来$ 强调各项改革试点的执行力$

强调从严管理&严肃纪律$坚决把中

央的各项决策部署落实到底% '

“发展要有负面清单、淘汰要
有正面清单。”韩正强调，上海在经
济结构调整中，一方面要为新技
术、新产业、新模式、新业态“四新”
企业发展创造更好环境，另一方面
要坚决淘汰落后产能。还要切实解
决好民生问题。希望各民主党派市
委、市工商联和无党派人士畅所欲
言，随时提出意见建议，中共上海
市委将认真梳理、积极吸纳，不断
改进工作。

韩正主持党外人士座谈会强调深化改革几大关键

发展要有负面清单
淘汰要有正面清单

韩正主持座谈会听取互联网金融专家意见建议

发展互联网经济推动产业升级

杨雄调研指导赵巷镇专题民主生活会

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天主持召开市政府常务会
议，研究进一步促进本市生物医
药产业发展等工作。

会议审议并原则通过了《关
于促进上海生物医药产业发展的
若干政策（!"#$版）》。会议指出，
本市相关部门要按照“鼓励创新、
放宽准入、优化流程”的原则，进
一步推动生物医药产业发展。要
创造有利于企业做大做强的政策
环境，鼓励通过收购兼并培育更
多的行业龙头企业；要主动适应
生物医药产业特点和发展规律，
保护鼓励企业研发和创新的积极
性，帮助企业实现可持续发展；要
加快完善本市药品和医用设备项
目审批、市场准入、市场开拓等各
环节的政策措施，推动本市生物医
药产业的规模化、集聚化和国际化
发展，加快把生物医药产业培育成
本市战略性新兴支柱产业。

! ! ! !杨雄主持市政府
常务会议通过相关政策

把生物医药
培育成支柱产业


